
星报讯（刘睿 李克武 记者 祝亮） 近期，到合肥公交集

团瑶海停车场充电站给新能源车充电的合肥市民可能会发

现，公交集团瑶海充电站的顶棚上，密布了一块块深蓝色的

太阳能光伏电池板，在阳光的照射下，向公交充电站提供源

源不断的电能。

公交光伏电站日均供电1750千瓦时

在瑶海停车场，合肥公交集团充分利用纯电动公交车充

电站顶棚，合理布局光伏发电设施，采取“自发自用，余电上

网”模式运行。停车场“光+储+充”示范站配建装机量为

525.8千瓦的光伏发电系统和相应的储能系统，60台充电桩

总功率7320千瓦，日均发电量约1750千瓦时，为场内公交充

电站和车间维修、营运调度、后勤服务等提供电力保障，溢出

的电能自动上网销售。

瑶海光伏电站2023年 10月投入使用，截至2024年 8月

底，光伏系统已发电约48.99万千瓦时，消纳比高达95%，储能

系统累计放电约3.96万千瓦时，产生收益约38.55万元。

合肥23辆氢能源公交车上路

近期，合肥公交集团第二批13辆氢能源公交车分别在

B1线和308路公交线运行。

合肥市首批氢能公交示范项目共23辆氢能源公交车，示范线

路为合肥公交集团3条营运公交线路（长丰下塘专线、B1线、308

路）：长丰下塘专线10辆氢能公交已于2024年1月20日投入运

营；主城区B1线配备了10辆氢能源公交车；环巢湖旅游专线308

路配备了3辆氢能源公交车。截至8月末，23辆氢能源公交车已

安全行驶75.41万公里，累计减少二氧化碳排放约654.48吨。

为向23辆氢能源公交车提供补给，合肥公交集团启动了

经开停车场加氢站建设，这也是合肥市区内首座氢能补给

站。该站系日加氢500公斤、加注压力达35MP的固定式加氢

站，配置加氢机2台，储罐容量9m3。经开加氢站于2024年4

月开工，7月试运行，近期将正式投入使用。
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9月24日，安徽大学经济与社会发展高等研究院

执行院长荣兆梓回到母校——上海复旦小学，回忆小

学时光，感触颇深……“这些年深刻感受经济、教育飞

速发展。”荣兆梓教授潜心研究经济学，他从经济专业

的角度以及一个普通人的角度，向记者描绘了几十年

来的变化。

更多的学生接受高等教育

荣兆梓出生于上海，他在上海读完了小学四年

级，回想起自己小学时光，荣兆梓记忆犹新。“教室不

够，学生轮流上课，我每天下午才能去学校上课。课

外也没有专门的运动场地，就在离家不远的湖南路上

踢足球。”

1960年，荣兆梓随父母工作调动来到合肥，1968

年他下放在池州市贵池县农村，两年后回到合肥纸箱

厂成为一名维修工。直到1977年恢复高考，他开始了

政治经济学专业的系统学习。

1981年从安徽大学毕业后，荣兆梓在安徽省社会

科学院《江淮论坛》从普通编辑做起，一直到副主编，

1997年回到安徽大学任教，直到退休。

作为安徽大学经济学院的一名退休教授，荣兆梓

表示，教育的发展从数字上就能看出，1977年安大学

生也就两千人，现在远远超过这个数字，更多的学生

接受到高等教育。

生活水平的提高直观展示经济发展

回想自己的学习时光，荣教授说，他将学习研究

作为一项爱好，从计划经济到市场经济，社会在发展

在变化。跟随经济发展，随时都需要学习。

“在纸箱厂时，我们几个中学同学组织学习小组，从

学习哲学开始，到后来学习《资本论》。”每周六晚上学习

小组还讨论分享心得，“工作挺累的，但是从来没有耽误

学习。”浓厚的学习氛围让荣教授至今受益匪浅。

荣兆梓教授的主要研究方向包括中国特色社会

主义政治经济学，他在学术领域内有着显著的贡献，

发表了大量的学术论文，并在多个学术刊物上发表，

其中一些研究成果获得了省级和国家级奖项。

从专业的经济学角度，荣教授告诉记者，“解放初期

中国人均GDP在全世界处于非常低的水平，专业上有一

个概念——低水平循环陷阱，就是吃不饱的情况下，拿不

出剩余来搞建设，没法投资，很难走出来这个陷阱。但是

我们国家经过三十年努力，成功跃出低水平循环陷阱。”

“经济的发展水平，直观的层面，就是人民群众的

生活水平，生活水平的提高，就能很好地证明经济发

展。”荣教授也用自己的经历说明了这一点：1960年，

荣教授刚来合肥时，从上海出发，坐火车需要整整一

天的时间，现在发达的高铁网络，两小时就可以到达，

“当时物资匮乏，买任何东西都需要凭票，结婚时发了

一张家具票，只能买一样家具，现在生活水平得到了

很大的改善。” 记者 祁琳/文 周诚/图

荣兆梓：见证改变，见证发展
合肥公交用上“光伏+氢能”

合肥万科森林公园“森”活节，下楼帮你去去班味！

“楼下有好市”，9月20日至22日，2024年第三届万科森

林公园“森”活节上精彩纷呈，活动由合肥万科联合雁栖社区党

委共同主办，延续前两届“森”活节主题多样、内容丰富的特

点，让业主在繁忙的都市生活中找到一份宁静与美好。 刘伟

本次“森”活节精心策划的一系列

趣味活动，不论是中医养生局的健康讲

座，漫游运动会的欢声笑语，还是松

弛汪汪队的温馨互动，植物手工趴

的亲子交流，第三届“森”活节都突

出了自然、生活这一主旨，让自然

之美与生活体验完美融合。值得一

提的是，“楼下有好市”的主题，将活

动直接搬到社区内，让业主在熟悉的场

景中体验到与众不同的生活乐趣。

万科森林公园深知，美好的生活不仅仅关乎物质的富足，更

在于心灵的归宿与社群的和谐。因此，“森”活节期间，一系列社

群活动如火如荼地展开。无论是邻里间的温馨交流，还是与宠物

伙伴的欢乐时光，都让人深刻感受到家的温暖与社区的凝聚力。

在这里，每个人都不再是孤独的个体，而是共同编织理想生活图

景的一份子。

自然融入生活，解锁城市新风貌

社群共融，构建理想生活图景

通过这次活动，万科不仅展示了其在社

区文化建设方面的卓越成就，也进一步加深

了邻里之间的联系与互动。未来，万科将继

续致力于打造更加宜居宜业的社区环境，不

断探索城市公共空间的新功能，为业主带来

更多元化、高品质的生活体验。

“这是我们参加的第三届‘森’活节，这些

活动是我们对生活方式的一次探索。活动中

共同见证了人与人、人与自然、邻里和谐的美

好。”万科业主王女士接受采访时说道，从轻

简生活的简单快乐，到快乐运动的活力四射；

从拒绝孤单的温暖陪伴，到和谐生态的绿色

理念，正是这些生活态度，共同构建出了和谐

温馨的万科森林公园社区。

和谐邻里，共创幸福社区


